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! ! ! !本报讯（通讯员 刘子烨 记者
江跃中）“上海现在一年要‘生产’旧
衣 !"万吨，换装频繁的年轻人无疑
是‘生产大户’。”徐汇区政协委员、台
盟成员陈旭近日建议，政府举办的旧
衣回收活动应主要面向年轻人。
据介绍，每吨废旧衣物通过回

收利用，可生产 #$%% 吨无纺布或
#$%%吨分色棉纱，相当于节约 !$!

吨各类纺织原料或 #$& 吨棉花原
料，节约生产同等无纺布 "'(的能
源，节约生产同等棉纱 )#(的能
源。自 )#!#年起，市绿化市容局开
始在全市试点旧衣回收，以闸北区
临汾路街道为例，其下辖的 !*个居
委会在小区建立回收点，由专业公
司统一收集旧衣，这些旧衣有两条
出路：八成新的二手衣可通过慈善
基金会捐往灾区；无法再穿的破旧
衣物经分类消毒、整理、纤维化制成
用于加工服装、地毯或拖鞋、环保袋
等物品的原料。居民可以用旧衣服
换家庭绿色账户积分，兑取各种小
礼品，活动受到多数居民认可。
但时至今日，上海大部分小区

还没开展这项活动。而且，开展试点

的多为旧式里弄、小区，住在里面的
大多是老年人。他们生活相对简朴，
衣服穿旧了舍不得扔，也很少添置
新衣服，因此，这类小区的旧衣“产
量”不高。而浦东、闵行等地的新式
小区，住户多为喜好换装的年轻人，
但那里却不见旧衣回收活动。

陈旭认为，旧衣回收布点要有
针对性。“香港开展旧衣回收时，把
宣传重心放在年轻人身上，因为他
们服装的更新率高，换下来的旧衣
也相对‘新’一些，利用率比较高。”
陈旭建议，开展回收旧衣活动，不
妨借鉴香港的成功经验。此外，学

校每年会更换大量校服，有的单位
也有大量制服，这些都是旧衣“生
产大户”，政府可在学校、社区等建
立旧衣回收点，并和他们联合开展
回收活动。回收点可分为长期、短
期、流动等多种类型，标识要统一、
醒目。

申城一年“生产”旧衣!"万吨
徐汇区政协委员建议面向年轻人设点回收

美赞臣和雀巢发出4月提价通知
专家提醒：家长“囤奶”要注意保鲜期

! ! ! !“只见奶粉质量曝光，没见奶粉
价格下跌，而且价格不跌反涨，‘龙
宝宝’真是养不起啊！”近期有奶粉
价格浮动的消息，让部分 &#后“龙
爸龙妈”在网上大叹苦水。据国内最
大的搜索比价平台一淘网今天的数
据显示，" 月份网购奶粉的价格仅
有小幅上涨，涨幅约在 !$*"(。不
过，已有来自超市方面的消息反映，
包括雀巢和美赞臣等在内的大牌洋
奶粉，+月份可能提价 '(,!#(。

线下各品牌频涨价
家乐福、联华等沪上部分超市

卖场已接到美赞臣和雀巢下发的 +

月份调价通知，前者涨价的理由是
新装上市，涨幅约为 !#(；后者是
全品项提价，包括奶粉和谷物产品

系列，涨幅约为 '(。
自去年以来，美素、雅培和惠氏

已经先后换包装或直接提价，涨幅
在 !#(左右。洋品牌奶粉的这一波
涨价，属于近年来比较大的一轮奶
粉涨价潮，这让消费者反应强烈：
“去年底，一款进口奶粉售价 ""-元
一盒，上个月，同一牌子、同等重量
的已经变成了 "'%元！”
业内人士指出，三大原因导致

厂商提价：一是“龙宝宝”扎堆出生，
奶粉需求量加大；二是市场广告等

营销费用的提升，使厂家生产成本
上升；三是近期从新西兰进口奶粉
的关税已经由 '$&(恢复到 !#(。

网上价格相对平稳
线下奶粉及辅食的涨价趋势，

也影响到网上同类商品的搜索关注
度。在一淘网的最新搜索排行榜上，
"月份奶粉及辅食类商品的日均搜
索人数已超过 )'万人，搜索关注度
环比上升了 )+(。
比较来看，网上奶粉的价格还

是比线下实惠许多。"月份网上价
格明显上涨的奶粉及辅食类商品约
有 -&##件，只占到该类目商品总数
的 !&$!(。
一淘网总监浅雪认为，网购商

品的价格反应速度往往滞后于线下
市场，如果 +月份线下商场里的奶
粉大幅提价，那么网购奶粉的价格
波动则会延迟到 '月才有反应。

囤积奶粉并不可取
对于近期奶粉的涨价苗头，不

少“龙爸龙妈”表示：只要食品安全，
他们愿意接受新的价格体系。但是，
随着代购门槛抬高及国内奶粉的新
一轮涨价潮的到来，赶在 "月底 +

月初多“囤奶”的家长越来越多。
对此，专家提醒：婴儿奶粉既

讲保质期又讲年龄段，囤货并不可
取。去网上“淘”便宜奶粉的同时，莫
忘为宝宝的健康着想，买前多比多
看，尤其关注商家的信誉与口碑，
尤其要保存好相关购物凭证以防售
后纠纷。 本报记者 胡晓晶

! ! ! !本报讯（记者
张欣平）继开通运
行上海嘉定至江苏
太仓、上海枫泾至
浙江嘉善、上海美
兰湖至江苏浏河三
条毗邻地区省际公
交线后，年内本市
将再辟通上海崇明
至江苏启东、上海
金山至浙江乍浦两
条省际公交线，以
进一步满足苏、浙、
沪毗邻地区居民在
购物、求学、旅游、
就医等方面频繁往
来的需求。
近年来，上海、

江苏、浙江交通行
政主管部门积极搭
建统一规划、协同
实施的多部门、多
层次合作平台，有
效推动了长三角道
路运输一体化发
展。本市目前已开
通了三条省际毗邻
地区公交化客运班
线，受到了普遍欢
迎。下阶段，本市将根据长三角毗
邻地区居民出行需求情况，在充
分调研的基础上，按照“成熟一
条，开通一条”的原则，积极推进
“省际公交线”的开通。

另据介绍，苏、浙、沪三省市
省际道路客运行业将制订统一的
省际道路客运品牌班线服务标
准，共同创建在全国道路客运行
业中“过得硬、叫得响”的“品牌班
线”，为长途旅客提供更好更标准
化的客运服务。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 陆骏 梁林光.昨天，上海国际
客运中心迎来今年最大一波客流
高峰。当天，“海洋神话”号、“海洋
玫瑰”号、“探索者”号、“新鉴真”
号 +艘邮轮先后入出上海国际客
运中心。据上海边检机关统计，边
检民警共计检查中外旅客船员超
过 -'##人次，创上海国际客运中
心今年单日客流量的新高。

昨天凌晨 '时，“海洋神话”
号从日本抵沪，随船载有 )'##余
人，这是该轮连续第 +年以上海
为母港运营“海上旅游航线”。
昨晚 &时，美国著名弗吉尼

亚大学的“海上学府”———巴哈马
籍邮轮“探索者”号离沪前往日本。
该轮为各国学生提供海上旅行、学
习机会，学生在船上上课，停靠码
头后则下船观光游览，并开展学
术交流。船上配备有多功能教室、
图书馆、计算机实验室、无线上网
室、游泳池和健身中心等。

用水人毛里毛糙 消火栓滴滴答答
环卫绿化等相关人员使用时忽视细节———

! ! ! !近年来，本市基础设施建设力
度加大，但施工中有关方面往往疏
忽了对市政消火栓的保护。消火栓
出水口被埋、漏水、影响通行是最常
见的现象，其中，消火栓漏水最突
出。“上海供水热线”方面统计分析
发现，消火栓漏水，大多是相关单位
在使用时不注重细节造成的。

使用街头消火栓较多的是环卫、
绿化部门。常见的“毛糙”现象有：

! 从消火栓取水后关闭不严

造成滴漏 !上海供水热线"近期接

到百余起类似报修电话# 往往是供

水热线接报后派员关闭了消火栓$

不想第二天相关人员再次取水后又

形成滴漏#

! 使用消火栓时皮带漏水严

重 据!上海供水热线"不完全统计$

有时皮带在使用时的漏水量可达

!"#以上#

目前，上海消火栓管理还有两
方面工作需要加强。一是建设和维
护经费的到位还不及时。《上海市消
火栓管理办法》规定，市政消火栓由

水务管理部门组织供水企业落实维
护保养职责。但市政消火栓的建设经
费纳入市政道路总投资，维护保养经
费纳入市和区（县）两级城市维护费。
由于部分区县经费尚未落实，造成供
水企业在维修保养上运行困难。二是
有些单位在临时使用消火栓时多有
不规范之处。根据规定，使用单位应
办理自来水使用手续，并经市公安消
防机构批准，取得消火栓临时使用证
明后方可使用。用户可事先拨打
%-)*+#咨询。 本报记者 张欣平

特约通讯员 喻晓
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! 方浜西路的弄堂里常能见到卖旧衣的摊点 种楠 摄
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菜花野花皆是景 旅游生产两不误
! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 特约
通讯员 沈永昌）田里有菜花，路边
有野花，金山人突然发现，他们习
以为常的乡间百花其实就是美景。
于是，)#!) 金山田野百花节今天
上午开幕。
浦东有桃花节，嘉定马陆有葡

萄节，奉贤庄行有菜花节……金山
的节点在哪里？金山区有 "万多亩
经济果林和 )万多亩油菜，每到春
暖花开时，桃花、梨花、油菜花和各
种草花竞相开放，无须投入，即可
产出，整个乡村处处是景点。
“这个节，不影响生产，顺着农

事来。”金山区农委主任张亚军说。

当然，这个节也给农民带来了实
惠。当地农产品热销的同时，不少
农业旅游点与农民专业合作社也
主动出击：廊下镇中华村农民富连
观开的“富阿姨饭店”三个月前就
开通了微博，订桌的游客把饭店的
生意排得满满当当；同在中华村开
“外婆家饭店”的蒋红珍，上餐桌的
鸡、鸭、鹅都是自家养的，蔬菜都是
自己种的，一家人都忙在田头和店
里，全年可有 )#多万元收入。

金山人说，“田野百花节”是发
展金山都市现代农业的重要载体，
是推广金山旅游的重要契机。多办
些原生态的节，那就是天天过节了。

本地蚕豆上市还须等 )#天
456789:;<=

! ! ! !本报讯（记者 叶薇 特约通讯
员 袁亚祥）清明过后，申城菜价普
遍回落，不少时令菜品价钿实惠。
连日来天气晴好，各摊位上的

蔬菜也“精神抖擞”，很是新鲜。在广
粤路菜市场，菜苋 !$'元/'##克，草
头 "$'元/'##克，甜椒跌到 '元/'##

克以内，芦笋跌到 -元/'##克，菊花
脑降到 "$'至 +元/'##克，前段时
间曾卖出 !&元/'##克的竹笋现在
降到 )$' 元/'## 克的实惠价格，吸
引了不少“马大嫂”。

上海农产品中心批发市场的监
测显示，所有 '#多种蔬菜的上市平
均价格比上周下降 )(左右，有的
跌破 !#(。

三四月份是吃蚕豆的好时节。
目前市场上的蚕豆主要来自福建，
因为上市量少，零售价在 -$'元/'##

克左右。福建客商介绍，再过一个星
期左右，福建蚕豆将迎来上市高峰，
入沪量会有所增加，接下来还有浙
江、江苏等地的蚕豆上市，市场价格
会有所回落。

受到前段时间天气异常的影
响，市民青睐的沪郊蚕豆预计还有
)#天左右才能上市。

上海小菜场


